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Oito em cada dez empresários da indústria 
do Paraná estão otimistas com 2019 e um 
terço deles projeta novos investimentos 
e retomar a geração formal de trabalho. 
Os dados são de recente levantamento da 
Fiep, que mostra o melhor cenário desde 
2013, quando o Brasil vivia em pleno em-

prego e a economia crescia na casa dos 4% 
ao ano. Mesma pesquisa mostrava apenas 
64% dos industriais com esse otimismo, 
17 pontos percentuais a menos. Para a 
maior parte dos empresários, o foco para 
a retomada das vendas precisa ser na sa-
tisfação do cliente. 

UM TERÇO DOS EMPRESÁRIOS PROMETE NOVOS INVESTIMENTOS E RETOMAR A CONTRATAÇÃO DE PESSOAL
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TJ determina
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RIO IGUAÇU
MPF ajuíza 

19 ações para
desocupar área
de preservação
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EM ASSIS
Empresário é
morto a tiros
por ladrões
ao abrir loja
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PARANAENSE
Promotoria cobra
garantias de que
Estádio Olímpico
será readequado
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LEIA MAIS 
Comércio no oeste 
puxa bom resultado
registrado no Paraná

Placar de ontem
FUTSAL SÉRIE OURO

PATO 3 (3) X (5) 3  MARRECO*

* NA FINAL

Um temporal na tarde de ontem deixou um rastro de destruição na região oeste do Paraná. Em Foz do Iguaçu, 
granizo e ventos fortes transformaram em estilhaços a parede de vidro do terminal de embarque de passageiros 
da Rodoviária e um barracão da Ceasa (foto) foi destruído.

Fúria do tempo
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DIVULGAÇÃO

ALBARI ROSA/GAZETA DO POVO

l Oeste B1

O Atlético-PR fez a alegria da torcida num dia de festa na Arena da Baixada, ontem, e conquistou o título inédito da Copa Sul-
Americana 2018. Mesmo empurrado por um público recorde de 40.263 pessoas, o Furacão precisou ir aos pênaltis - vitória por 4 
a 3 - para conquistar seu primeiro troféu internacional. No tempo normal, Pablo abriu o placar no primeiro tempo e Téo Gutiérrez 
empatou no segundo. O 1 a 1 foi o mesmo resultado do jogo de ida, na semana passada, o que levou a decisão à prorrogação, 
período no qual a igualdade persistiu graças ao camisa 10 Barrera, que isolou um pênalti nos minutos finais.

É campeão
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SOLUÇÃO ANTERIOR

horóscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
Agir discretamente nos bastidores pode
ser a melhor maneira para se dar bem
no emprego. Confie em sua intuição.
Um caso escondido pode despertar seu
interesse se está só.

TOURO
Pela manhã, você tem mais chance de
ter sucesso se esconder seus planos.
Depois, vai sonhar com objetivos mais
altos. Os amigos podem dar uma mão-
zinha na conquista.

GÊMEOS
Se precisar de conselho ou apoio, pro-
cure a ajuda de um amigo. Vale a pena
se concentrar na carreira e batalhar pelo
que deseja! Se quer se entender com o
par, deixe as críticas de lado.

CÂNCER
Confie em seu sexto sentido para reco-
nhecer uma boa oportunidade. Excesso
de confiança pode ser um problema no
trabalho: mantenha os pés no chão. Um
romance à distância pode dar certo.

LEÃO
Se precisa terminar uma tarefa que exige
a colaboração dos outros, cuide disso
logo cedo. O desejo de sair da rotina
pode falar mais alto. O astral não é
muito favorável para se aproximar na
paquera.

VIRGEM
Concentre-se nas tarefas de rotina e
faça alguns ajustes no serviço. Deixe
a solidão de lado e tente manter a paz
na convivência com a família. Um ex-
amor pode atrapalhar a conquista.

LIBRA
Pode ter que redobrar o empenho para
dar conta das tarefas. Se for preciso,
faça alguns sacrifícios para cuidar da
saúde e deixe a diversão para outra
fase. Talvez a paquera não corra como
desejasse.

ESCORPIÃO
Logo cedo, resolva pendências em
casa. Depois, com a Lua em seu para-
íso astral, tudo deve correr com mais
tranquilidade. Dose extra de sorte na
conquista e na vida a dois.

SAGITÁRIO
Aposte na diplomacia e no diálogo no
trabalho logo cedo. Talvez tenha que
ceder em algumas coisas para evitar
atritos com um parente. Saudade de
ex-amor pode atrapalhar a paquera.

CAPRICÓRNIO
Você terá facilidade para se comunicar
e deve se destacar ao lidar com clien-
tes e colegas. Aposte no jogo de cintu-
ra e no raciocínio rápido. Astral favorá-
vel para sair da rotina com quem ama.

AQUÁRIO
Siga sua intuição e pode encontrar no-
vas maneiras de faturar. Mas talvez
não seja o momento ideal para misturar
negócios e amizades. A possessivida-
de e o apego marcam a vida amorosa.

PEIXES
A Lua entra em seu signo e traz mais
confiança e animação para esta quinta.
É hora de acreditar no seu potencial e
partir atrás do que deseja. A sintonia
com quem ama se torna mais evidente.
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Preparado está o
meu coração, ó
Deus;
cantarei e
darei
louvores
até com a
minha
glória.
Despertai,
saltério e harpa;
eu mesmo despertarei ao romper da
alva. (Salmo 108)

variedades@oparana.com.br

Poliana
tenta

convencer
Luísa a

recontratar
Nanci

MALHAÇÃO
Soninha e Vagner explicam sua si-
tuação para Leandro e Bárbara. To-
dos fazem sucesso no show de ta-
lentos. Flora e Maria Alice perce-
bem o encantamento de Jade com
a apresentação de capoeira de Éri-
co. Mel dá uma ideia para Getúlio
aumentar sua renda. Júnior amea-
ça Vagner, que finge aceitar traba-
lhar para José. Jade demonstra in-
teresse em saber mais sobre a cul-
tura negra. Vagner, Leandro e Bár-
bara se preparam para a apresen-
tação final do show de talentos.

ESPELHO DA VIDA
Flávio alerta Padre Léo sobre Amé-
rico. Marcelo marca um encontro
com Mariane. Sheila se insinua para
Bola. Alain não gosta quando Danie-
la lembra que Cris fez o desenho de
Danilo. Cris ouve Mariane falando
dela para Josi e a confronta. Emilia-
no manda flores para Zezé e Abigail,
e Lenita reclama com o homem na
frente de Solange. Priscila conta para
Flor sobre a visita que recebeu de
Felipe. Alain beija Isabel.

O TEMPO NÃO PARA
Marocas fica encantada com o
apartamento. O detetive diz a Lú-
cio que as investigações apontam
que a família Sabino planejou a
morte de Emílio. Samuca conven-
ce Dom Sabino a aceitar o investi-
mento de Lúcio no projeto do Tietê,
para a alegria do banqueiro. Dom
Sabino e Samuca apartam uma bri-
ga entre Agustina e Carmen. Beti-
na surpreende Samuca ao dizer que
quer ser madrinha de seu casamen-
to com Marocas. Marocas recebe
uma ligação do hospital, informan-
do que Agnese fugiu.

O SÉTIMO GUARDIÃO
Diana chora ao lembrar da conver-
sa com a mãe. Machado liberta Luz.
Gabriel é levado para o hospital.
Todos na praça festejam a liberda-
de de Luz. Lourdes Maria beija Ola-
vo. Rita de Cássia alerta Machado
sobre Valentina. Aranha se espanta
ao ver a marca nas costas de Ga-
briel. Valentina conta para Marcos
Paulo sobre a fonte. Gabriel colhe
sangue para o exame de DNA. Clo-
tilde avisa a Valentina que convida-
rá Luz e a família para o jantar.

TERESA
Mayra se surpreende ao ver o falso
documento de divórcio que Rubens
deu a Esperança. Aída chorando diz
à sua mãe que certamente foi Te-
resa a responsável por isso, pois
ela jurou se vingar dela, de Paulo e
de outras pessoas, e está cumprin-
do. Aída mostra a Mariano o docu-
mento que Teresa enviou a seu pai.
Mariano se lembra que Esperança
havia lhe dito que Teresa tinha esse
documento. Aída grita que todos
defendem Teresa e desconhecem
do que ela é capaz. Rubens se sur-
preende quando Mayra mostra o
documento falso de divórcio.

JESUS
Herodíade e Salomé se despedem
de todos no palácio. Elas encontram
com Longinus no corredor. Herodía-
de sorri, satisfeita. O soldado fica
furioso ao ver sua amada partindo.
Barrabás procura Caifás e diz saber
da devolução do corbã. Petronius
questiona Temina. Matheus desco-
bre que Asisa armou contra Sara. O
centurião romano chega até a casa
de Sara e surpreende a todos. Je-
sus e os três apóstolos sobem o
Monte Hermon. João se desequili-
bra e Tiago Maior se desespera.

Em “As aventuras de
Poliana”, do SBT, Poliana
tenta convencer Luísa a

recontratar Nanci.
Waldisney procura Nanci e
Branca o expulsa de casa.
Guilherme ajuda Raquel a
montar sua apresentação
para o concurso. Antônio
tenta convencer Luísa a

recontratar Nanci. As
crianças chegam na escola

para o concurso de
talentos. Filipa e Yasmin

provocam Poliana.
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Hoje
Seja quem você quer

ter por perto.

Palavras
Chega um dia que você

compreende que só se leva o
que se vive, e então você
começa a viver o que quer
levar para sempre consigo.

Felicidades!
Nelson Wihelws, Amália

Acco, Bruna Presrlak,
Alexandre Macorin, Flavio

Lehnen, Luiz Sorbara,
Valmir Soares, Claudio

Kozakowski, Roberto Silva,
Marcelo Silva, Tiago

Santos, Marcos Wagner da
Fonseca e Elena Assis.

ASSESSORIA DE IMPRENSA/CÂMARA

Toledo em festa
Neste ano, o aniversário de

Toledo (14 de dezembro) será
comemorado com 30 mil
potes de bolo, fogos de

artifício e o show do cantor
sertanejo Michel Teló. A

programação começa a partir
das 19h30 desta sexte-feira,

no Parque Ecológico Diva
Paim Barth. Toda a

comunidade está convidada.

Cantata Natalina
A administração municipal de Serranópolis do

Iguaçu convida a todos para a 3ª Cantata
Natalina neste domingo (16). Será em frente

à prefeitura, na Avenida Santos Dumont,
2.021. O evento começa às 21h com

apresentações do Coral Municipal e teatrais.
A criançada vai ganhar doces.

Marco das
3 Fronteiras

Turistas e moradores da
região terão mais tempo
para curtir o Marco das 3

Fronteiras a partir do sábado
dia 22 de dezembro. O

atrativo funcionará das 10h
às 22h até 27 de janeiro.

Na véspera do Natal e na do
Ano-Novo o atendimento

será das 10h às 18h. E, no
dia do Natal e no primeiro

dia do ano haverá
apresentação cultural

às 20h30.

Movimento
Atenção você praticante de atletismo ou

técnico da modalidade: neste sábado (15)
tem o Festival de Atletismo de Cascavel.
Será na Pista de Atletismo do Complexo

Esportivo Ciro Nardi, às 15h. Mais
informações: Wanderley Wyzykowiski

(45) 99948-8702.

O vereador Sansão Pinheiro propôs moção de aplausos a Landa Becker, idealizadora do Miss Palotina,
que completa 20 anos, ladeados pela atual Miss Palotina, Débora Gomes Dias, a 1ª Princesa Julia
Suzete Araldi Muller, a 2ª Princesa Livian Dreon e a Miss Simpatia Amanda Azevedo Faria

VERA E GRASI FOTOGRAFIAS

De bem
com a vida, a
encantadora
Suelen Gaiote
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Eduardo Pombo é especialista de Planeja-
mento da Ouro Verde

Brasileiro precisa de um juro mais real

Eduardo Pombo

Reduzir para crescer - One Stop Solution
O financiamento dos

investimentos e o BNDES
João Marchesan

falecimentos
João Marchesan é empresário e presiden-
te do Conselho de Administração da Abi-
maq (Associação Brasileira da Indústria
de Máquinas)

14 de
dezembro
de 1989
O Brasil se
organizava para
voltar às urnas e
escolher entre o
petista sindicalista
Lula e o playboy
caçador de
marajás Collor de
Mello. Era o
segundo turno
das primeiras
eleições diretas
de fato após o
período da
Ditadura Militar.
Collor foi eleito,
mas não
concluiria seu
mandato.
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O Banco Central manteve ontem,
pela sexta vez, a taxa Selic em 6,5%
ao ano. Com isso, a taxa real de ju-
ros deste ano deve fechar em um pa-
tamar entre 2% e 2,5%, a mais baixa
da história brasileira.

O País nunca havia conseguido man-
ter a taxa básica de juros em níveis
tão baixos. Mérito exclusivo da queda
dos preços, já que a inflação oficial
deve fechar o ano abaixo da meta.
Sem pressão de preços, o mercado
monetário respira tranquilo.

A pergunta é quando (se isso acon-
tecer um dia) as taxas de juros pratica-
das no mercado, especialmente para o
cidadão comum, mas também para o
setor produtivo, vai se aproximar de
percentuais mais coerentes.

A maioria dos bancos cobra de 6% a
7% por mês o juro do cheque especial.
O crédito pré-aprovado tem módicas

taxas de 4% ao mês. O cartão de crédi-
to acumula absurdos quase 300% ao
ano. Um verdadeiro assalto à mão ar-
mada aos brasileiros.

Na prática, significa que os ban-
cos captam dinheiro a 6,5% ao ano,
e cobram isso em um mês que o
correntista não conseguiu cobrir a
conta corrente.

As principais entidades do País ava-
liaram como positiva a decisão do Co-
pom, mas reforçam a necessidade de
os juros caírem de fato no País para
que o custo do crédito também seja
reduzido. "Precisamos urgentemente
reduzir o custo de crédito para as em-
presas e para os consumidores para
alcançar o crescimento econômico e
a geração de empregos de que o Bra-
sil tanto precisa", manifestou-se a Fi-
esp (Federação das Indústrias do Es-
tado de São Paulo).

O cenário empresarial no Brasil está
instável nos últimos anos. Segundo
dados do IBGE (Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística), 60% das em-
presas fecham em até cinco anos após
serem criadas. Diante desse panorama,
a redução de custos se torna vital para
o crescimento e manutenção das ativi-
dades. Cada setor deve encontrar a
melhor forma de se manter competiti-
vo. Uma solução que já é tendência em
países desenvolvidos é a terceirização
de frota, sendo atualmente uma opção
muito viável inclusive para pequenas
empresas, que podem passar a focar
em outras questões, como em seu core
business, por exemplo.

Entre as vantagens da terceirização
de frota está a possibilidade de se ter
uma One Stop Solution, na qual o ges-
tor concentra todas as informações em
um único fornecedor, facilitando as
ações do seu dia a dia, reduzindo so-
brecarga com trabalho operacional e
buscando uma função muito mais es-
tratégica. Outros benefícios da prática
são a redução de despesas com con-
sumo de combustível, multas de trân-
sito e manutenções veiculares, além de
sempre ter a disposição veículos em
ótimo estado para uso.

Além da terceirização, é muito impor-
tante que exista a implementação de
ferramentas de gestão de frota, como,
por exemplo telemetria, cartão combus-
tível, dispositivos de identificação auto-
mática. E principalmente uma platafor-
ma sistêmica que colete dados de dife-
rentes fontes e os transforme em infor-
mações para que o gestor de frota pos-
sa tomar as melhores ações, sempre
orientados por especialistas com expe-
riência no mercado de frotas. Além de
possuir os módulos de telemetria e
abastecimento, a plataforma integrado-
ra Ouro Fleet, serviço de gestão inte-
grada de frotas da Ouro Verde, possui
também impor tantes indicadores de

O Brasil precisa crescer, de forma sus-
tentada, a taxas superiores à média do
crescimento mundial para garantir a me-
lhoria contínua da qualidade de vida de seus
cidadãos e para reduzir a distância que nos
separa dos países desenvolvidos.

Para tanto, além de equacionar o
equilíbrio das contas públicas, é abso-
lutamente indispensável ampliar signi-
ficativamente os investimentos públicos
e privados tanto em infraestrutura quan-
to na modernização e ampliação da pro-
dução de bens e serviços sofisticados.

É um esforço considerável pois se
trata de aumentar a formação bruta de
capital fixo, FBKF, dos magros 16% atu-
ais para um piso superior a 23% do PIB
o que significa aumentar os investimen-
tos em sete pontos percentuais do PIB,
num pais com elevado déficit público e
sem capacidade de investimento.

O restabelecimento da confiança, num
cenário de contas públicas ajustadas e
de crescimento, a melhoria do ambiente
de negócios através da redução da inse-
gurança jurídica, desburocratização, re-
forma tributária e de um câmbio compe-
titivo são todas condições essenciais
para estimular os investimentos.

Nesse ambiente, propício aos investi-
mentos produtivos, é prioritário e indispen-
sável dispor de um modelo de financia-
mento da infraestrutura e das empresas
privadas que possa fornecer crédito em
volumes adequados e a custos compatí-
veis com o retorno médio das empresas.

Na maioria dos países, o sistema fi-
nanceiro e o mercado de capitais cumprem
a função a contento tornando supérflua,
na prática, a necessidade de contar com
bancos de desenvolvimento. Estes, quan-
do existem nestes países, cumprem fun-
ções muito específicas e bem definidas.

Não é o caso do Brasil. Seu sistema
financeiro, limitado a um oligopólio ban-
cário, tem deformações que vem de
décadas de inflação elevada e de um
ambiente jurídico que dificulta a recu-
peração de créditos.

Os bancos não tem funding de longo
prazo, são excessivamente conservado-
res, ineficientes e caros. O mercado de

desempenho em multas, manutenções
e sinistros.

Dados levantados pela empresa
apontam que soluções como essas,
unidas a uma gestão participativa, tor-
nam possível a redução de até 90% em
multas de trânsito, 40% em manuten-
ções corretivas e 50% em rodagens fora
do horário de serviço. É importante que
os gestores de frota entendam que mais
do que responsáveis pelos veículos e
condutores, eles têm em suas mãos a
gerência da mobilidade da empresa.
Com isso, é necessário que a gestão
das informações coletadas de diferen-
tes fontes seja foco, descentralizando
operações e gerando relatórios em tem-
po real, para que cada jornada de tra-
balho seja medida como crescimento
de receitas e não aumento de custos.

Vale lembrar que a ineficiência na
gestão é o terceiro maior responsável
por fechamentos de empresas, princi-
palmente na administração dos recur-
sos financeiros, segundo pesquisa do
Sebrae-SP. Por isso, é impor tante a
busca por ferramentas tecnológicas que
permitam a avaliação em tempo real dos
processos.

Quando falamos em Gestão de Frota,
essa avaliação se faz mais necessária,
visto que um pequeno desvio de conduta
por um colaborador pode desencadear
diversos problemas para a empresa e,
principalmente, para a sociedade. E isso
só é possível com um acompanhamento
eficaz de registros de medição da veloci-
dade e aceleração, análise de frenagens
bruscas, desgaste prematuro de peças,
cumprimento de manutenções preventi-
vas, uso dos veículos fora da jornada de
trabalho e até mesmo a pontuação da
CNH dos condutores.

Por fim, é importante que a empresa
busque também implementar uma polí-
tica de frota, não apenas verificando
possíveis erros e punindo condutores,
mas sim conscientizando seus motoris-
tas sobre a importância do respeito à
legislação do trânsito, que além da re-
dução de custos, gera também o au-
mento do nível de segurança da frota e
de seus colaboradores.

capitais, por outro lado, é pequeno,
entre outros motivos por que a concor-
rência dos juros historicamente eleva-
dos dos títulos públicos cria, na práti-
ca, um piso para os juros deste merca-
do o que reduz fortemente o acesso a
este segmente já restrito, por sua natu-
reza, às médias e grandes empresas.

Os economistas liberais nos dizem
que, desde que juros baixos se mante-
nham, o mercado de capitais pode cum-
prir o papel de financiador de longo prazo
no Brasil. O problema é que esta premis-
sa está longe de ser factível no curto e
médio prazo e, no longo prazo, como al-
guém já disse estaremos todos mortos.

Ou seja, temos no Brasil, atualmente, o que
costuma se chamar falha de mercado o que
exige a intervenção do Estado para saná-la.

O instrumento já existe, é o BNDES que
provou ao longo de mais de meio século
sua importância no financiamento da in-
fraestrutura e da industrialização do Bra-
sil. Críticas recentes a eventuais favoreci-
mentos e a financiamentos feitos por in-
junções políticas podem e devem ser res-
pondidas por medidas de reforço na go-
vernança e controles externos, e não via
redução de seu funding e do aumento das
taxas de juros praticadas como foi feito.

Se há, como está claro, falhas de
mercado a serem corrigidas o BNDES
tem um papel insubstituível a cumprir
em função de sua experiência e da qua-
lidade técnica de seus quadros.

Ele deve voltar a ser fortalecido em seu
papel de financiador da infraestrutura jun-
tamente com o mercado de capitais. Por
outro lado, considerando que, na prática,
o BNDES é o único financiador de longo
prazo para as pequenas e médias em-
presas, seja para exportação, para ino-
vação e para aquisição de máquinas e
equipamentos, a taxa de juros cobrada,
nestes casos, deveria ser fixa e ter um
redutor pelo menos enquanto a TLP ficar
acima do retorno médio das empresas.
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editoria e colaboradores da redação
Informe

Tchau, Battisti!
Em meio à polêmica em re-
lação à extradição ou à per-
manência no Brasil do terro-
rista italiano Cesare Battisti,
a Comissão de Relações Ex-
teriores e Defesa Nacional
da Câmara aprovou nessa
quarta-feira relatório do de-
putado federal Rubens Bue-
no (PPS-PR) que proíbe a
concessão de visto e deter-
mina a expulsão de estran-
geiro condenado ou acusado
em outro país da prática, da
participação ou do financia-
mento de atos terroristas. O
parecer aperfeiçoa o PL-
2443/2011, que altera a
Lei de Migração.

Contas rejeitadas
As contas do ex-prefeito
Reni Pereira referentes a
2013 foram rejeitadas pela
Câmara de Foz do Iguaçu
esta semana por unanimida-
de e tornou o ex-gestor inele-
gível por oito anos. O posici-
onamento da Câmara está
embasado em dispositivos
jurídicos e em parecer prévio
do Tribunal de Contas do Pa-
raná que encontrou irregula-
ridades nas contas.

Problemas
Dentre os apontamentos do
TCE constam: falta de re-
passe de contribuições reti-
das dos servidores e da par-
te patronal para o Regime
Próprio de Previdência; im-
putação de débitos aos ges-
tores por danos causados
ao erário pelo recolhimento
em atraso de contribuições
devidas ao INSS; realização
de despesas sem prévio em-

Presidência do TCE-PR
Decano entre os sete conselheiros do TCE-PR (Tribunal de
Contas do Estado do Paraná), Nestor Baptista vai presidir a
corte no biênio 2019-2020. A eleição foi realizada na tarde
dessa quarta-feira, na abertura da última sessão do ano do
Tribunal Pleno. Também foram eleitos o vice-presidente, con-

selheiro Fabio Camargo; e o corregedor-geral, conselheiro
Ivens Linhares. Todos foram escolhidos por unanimidade de

votos do colegiado.

Consenso na eleição da Amsop
Prefeitos que representam
os 42 municípios filiados à

Amsop (Associação dos Mu-
nicípios do Sudoeste do Pa-
raná), elegem hoje a nova di-
retoria da entidade. A assem-
bleia está marcada para as
17h e irá apreciar os nomes
da única chapa inscrita para
disputar o processo eleitoral.

O prefeito de Saudade do
Iguaçu, Mauro Cenci (foto),

encabeça a diretoria registra-
da para comandar a entidade

no próximo ano. A Amsop
também realiza evento que comemora seu cinquentenário. A
entidade irá reunir ex-presidentes e ex-prefeitos para lançar li-

vro com a história da instituição desde sua fundação, em
1968. A obra foi viabilizada com apoio da Itaipu Binacional e

escrita pelo jornalista Ivo Pegoraro.

penho; e falta de pagamento
de aportes para cobertura do
déficit atuarial na forma apu-
rada no laudo atuarial.

Segurança
O secretário de Estado da
Segurança Pública, Júlio
Reis, vai fechar o calendário
oficial das reuniões empresa-
riais das quintas-feiras da
Acic em 2018. O último en-
contro empresarial do ano
está agendado para esta
quinta, às 18h30, na Sala
Paraná. Reis vai falar sobre
ações da pasta sob o seu co-
mando no governo de Cida
Borghetti.

Auditório da Amop
A Amop (Associação dos Mu-
nicípios do Oeste do Paraná)
reúne nesta quinta-feira (13),
a partir das 10h, na sua sede
em Cascavel, os prefeitos as-
sociados para a última as-
sembleia ordinária de 2018.
A oportunidade servirá tam-
bém para a reinauguração do
auditório da entidade, que
passou por completa revitali-
zação, após 18 anos de uso.

De cara nova
O espaço ganhou novo siste-
ma de som e imagens, cronô-
metro, revestimento nas ca-
deiras e carpê, iluminação,
ar-condicionado e outros be-
nefícios, com recursos própri-
os da entidade municipalista.
Com capacidade para 190
pessoas, o auditório é palco,
desde a inauguração da sede
própria, em 2000, de acalora-
dos debates sobre o proces-
so de desenvolvimento do
oeste do Paraná.

Santa Terezinha de Itai-
pu - Uma liminar do TJ-PR
(Tribunal de Justiça do Pa-
raná) expedida ontem recon-
duz o prefeito Cláudio
Eberhard ao posto de chefe do
Executivo de Santa Terezinha
de Itaipu. A liminar se esten-
de também ao vereador An-
tonio Luiz Bendo e ao servi-
dor público Donato Abatti.

No despacho consta ainda
que o chefe da 2ª Câmara Cri-
minal deverá providenciar a
expedição de ofício ao Juízo
para que, em caráter de de-
legação, providencie a inti-
mação pessoal dos denunci-
ados para que no prazo de 48
horas retornem às respecti-
vas atividades.

No entendimento do relator
desembargador José Carlos
Dalacqua, houve demora no
encaminhamento do proces-
so, pois sete meses após a de-
núncia os afastados nem se-
quer foram notificados para

Reviravolta

TJ manda prefeito afastado
ser devolvido ao cargo

se defender. “O afastamento
cautelar do cargo deve se dar
por prazo razoável, sob pena
se de proceder à cassação in-
direta, o que é constitucional-
mente vedado; o Superior
Tribunal de Justiça entende,
ademais, que o prazo razoá-
vel seria 180 dias para sus-
pensão de cargo político”.

QUADRILHA
O prefeito foi preso dia 9 de

maio deste ano durante a Ope-
ração Saruê, deflagrada pela
Gaeco (Grupo de Atuação de
Combate ao Crime Organiza-
do) de Foz do Iguaçu para in-
vestigar suposta organização
criminosa montada em Santa
Terezinha do Itaipu para a
prática de crimes contra a
administração pública. Na
ocasião também foram presos
um vereador, um servidor pú-
blico (ex-secretário municipal)
e três empresários da cidade.

Cláudio foi acusado de in-

tegrar essa quadrilha e pra-
ticar diversos crimes, cujos
lucros seriam rateados entre
os integrantes.

Dentre os principais crimes
estaria a expedição de decre-
tos, declarando como sendo de
utilidade pública áreas urba-
nas para desvalorizar os imó-
veis, permitindo, com isso, que
o grupo os adquirisse por va-
lores inferiores aos de merca-
do. Depois que o grupo adqui-
ria os imóveis desvalorizados,
o prefeito anulava os decretos
de utilidade pública, fazendo
com que eles lucrassem com a
revalorização dos imóveis. Os
lucros seriam rateados poste-
riormente, conforme o Gaeco.

Houve indícios também de
envolvimento do prefeito e
demais investigados em ou-
tras combinações, como o fa-
vorecimento de empresas liga-
das ao grupo para vencerem
processos licitatórios.

JOSIMAR BAGATOLI

Brasília - O futuro minis-
tro da Justiça e Segurança
Pública, o ex-juiz federal Sér-
gio Moro, reuniu-se com go-
vernadores eleitos para discu-
tir uma série de temas relaci-
onados à segurança pública.
Um grupo de entidades liga-
das a turismo, lazer, diversão
e gastronomia quer que o go-
vernador eleito Ratinho Juni-
or inclua na agenda de Moro a
rota de contrabando de cigar-
ro que passa pelo Paraná, es-
pecialmente pela região oeste.

Essa prática representa con-
corrência desleal aos empre-

Entidades querem contrabando na
pauta  de governadores com Moro

endedores legalmente consti-
tuídos e contribui para a la-
vagem de dinheiro e o fortale-
cimento e o enriquecimento do
crime organizado ligado à ven-
da de bebidas e cigarro. “Sa-
bemos que as bandeiras que
Moro dará ênfase no Ministé-
rio são o combate à lavagem
de dinheiro com o controle
nas fronteiras e do sistema
prisional”, disse Fábio
Aguayo, diretor da Feturismo.

O apelo ao futuro governa-
dor e futuro ministro da Se-
gurança envolve também a
Abrabar (Associação Brasilei-

ra de Bares e Casas Noturnas)
e o Sindiabrabar. Quanto mais
se discutir a questão, melhor
será desenvolvido o trabalho
de Moro, acreditam.

“O Paraná e o Mato Grosso
do Sul, que estão em fronteira
foco de contrabando, sofrem
com esse tipo de crime”, argu-
menta o diretor da Feturismo.
“Hoje o mercado de contraban-
do de cigarro está acima de
60% aqui, no Paraná, e bebida
alcoólica também já passou do
‘razoável’, que é de 60%, e isso
afeta a economia e a geração
de empregos no Estado”.

Proposta fortalece o desenvolvimento regional do Paraná
Curitiba - Foi aprovado em

segunda votação na sessão
plenária da Assembleia Legis-
lativa do Paraná dessa quar-
ta-feira (12) a Proposta de
Emenda à Constituição 01/
2018, que permite a associa-
ção de municípios por meio de
convênios para a gestão de
serviços de interesse comum.

A PEC, de autoria do depu-
tado Ratinho Junior (PSD),
entrou em tramitação no iní-
cio do ano visando justamen-
te o desenvolvimento regional
do Estado. “Precisamos forta-
lecer os municípios e dar su-
porte para que desenvolvam
projetos que beneficiem a po-
pulação. Sabemos que sozi-
nhos, muitas vezes, um mu-
nicípio não consegue viabili-
zar as ações necessárias. Or-
ganizando-se em conjunto,

eles ficam mais fortes e podem
planejar obras e ações deman-
dadas por toda uma região”,
explicou Ratinho Junior.

A parceria e o apoio cons-
tantes do Estado aos municí-
pios, visando ao fortalecimen-
to das regiões, fazem parte do

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A PEC permite que
municípios
desenvolvam
projetos em
conjunto

Plano de Governo de Ratinho
Junior. Um exemplo é a arti-
culação que será feita com as
prefeituras para assegurar o
funcionamento das Redes de
Atenção à Saúde, a melhoria da
Atenção Primária e o apoio aos
Consórcios Intermunicipais.
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Foz do Iguaçu - O MPF
(Ministério Público Federal)
em Foz do Iguaçu ajuizou 19
ações civis públicas para de-
socupação e recuperação de
APP (Área de Preservação
Permanente) do Rio Iguaçu.
As ações foram ajuizadas
contra a Prefeitura de Foz do
Iguaçu, o Fozhabita (Institu-
to de Habitação de Foz do
Iguaçu), o Ibama (Instituto
Brasileiro do Meio Ambien-

MPF ajuíza 19 ações para desocupação
de área de preservação do Rio Iguaçu

te e dos Recursos Naturais
Renováveis) e as pessoas fí-
sicas que estão na área do
Rio Iguaçu.

Na ação, o MPF pede a de-
socupação da APP e que o
Município adote todas as me-
didas necessárias para forne-
cer os meios materiais para
remoção das pessoas do local.
O MPF requer ainda que o
Município e o Fozhabita rea-
loquem as pessoas e, com o

Ibama, façam a demolição das
construções e a remoção dos
entulhos e promovam a recu-
peração ambiental da área.

As ações têm como base
inquérito civil público ins-
taurado em 2002 a partir de
representação do Batalhão de
Polícia Florestal noticiando
a ocorrência de crime ambi-
ental na margem inferior do
Rio Iguaçu. Desde então, o
MPF tem tentado resolver

extrajudicialmente o proble-
ma das ocupações irregula-
res, sem êxito.

Como em 16 anos nenhu-
ma providência - senão a
identificação dos ocupantes
-, foi tomada, não restou ou-
tra medida ao MPF a não ser
pedir a tutela jurisdicional.
As ações são assinadas pela
procuradora da República
Daniela Caselani Sitta.

De acordo com a procura-

dora, “cabe ao Município de
Foz do Iguaçu e ao Ibama cum-
prirem sua função na defesa
do meio ambiente, cabendo-
lhes usar de seu poder de po-
lícia para desocupar a área
irregularmente habitada pelos
réus particulares, demolir os
imóveis nela inseridos, bem
como implementar políticas
públicas visando realocar as
pessoas para local fora de área
de proteção permanente”.

23 MUNICÍPIOS JÁ FORAM AUDITADOS
No biênio 2017-2018, o TCE-PR realizou auditorias em
obras de pavimentação de 23 municípios, com o apoio do
laboratório especializado na verificação da qualidade dos
revestimentos de concreto betuminoso usinado a quente
(CBUQ) aplicados nas vias. Além de avaliar amostras do
pavimento (camada asfáltica e base), as auditorias apu-
ram a legalidade e a regularidade das licitações e dos con-
tratos delas resultantes.
O objetivo é aferir espessura, granulometria do material
empregado (dimensão e proporção das britas, pedris-
cos e demais agregados), a quantidade de betume e
outros aspectos qualitativos. Os técnicos comparam os
dados medidos na via com o projeto, para verificar se o
que foi previsto em contrato está sendo, efetivamente,
executado. Outros itens analisados são a largura da via,
o comprimento, a geometria (espessura das camadas
do pavimento), o meio-fio, as galerias de águas pluviais
e a acessibilidade.
As auditorias em obras de pavimentação realizadas no
biênio 2017-2018 atingiram os principais municípios pa-
ranaenses (Curitiba, Londrina, Maringá, Ponta Grossa e
Cascavel), além de cidades de médio por te (como São
José dos Pinhais, Santo Antônio da Platina e Ivaiporã) e
pequenas (incluindo Araruna, Assis Chateaubriand, Bal-
sa Nova e Floresta).
Os 23 municípios auditados somam 4,96 milhões de ha-
bitantes. “Com isso, é possível concluir que o trabalho do
Tribunal beneficiou diretamente 44% da população parana-
ense”, afirma o engenheiro civil Luiz Henrique de Barbosa
Jorge, coordenador da COP.
O valor total contratado nessas obras supera os R$ 122,3
milhões. Nos 15 processos que já tiveram os relatórios
de auditoria concluídos, os analistas do TCE-PR aponta-
ram indícios de irregularidades que somam R$ 9,6 mi-
lhões. Catorze processos de Comunicação de Irregularida-
de relativos a essas auditorias tramitam na Casa.

TCE audita asfalto alvo de denúncia
Itaipulândia - O TCE-PR

(Tribunal de Contas do Esta-
do do Paraná) concluiu na
última sexta-feira (7) o traba-
lho de coleta de amostras para
avaliar a qualidade de obras
de pavimentação realizadas
pela Prefeitura de Itaipulân-
dia. A auditoria, que integra
o PAF (Plano Anual de Fisca-
lização) de 2018, abrange
obras em seis vias urbanas e
três estradas rurais do Muni-
cípio. Os resultados da audi-
toria serão utilizados na ins-
trução do Processo 194362/18,
que apura denúncia recebida
pelo TCE-PR sobre possíveis
irregularidades nessas obras.

As auditorias que analisam
a qualidade das obras de pa-
vimentação asfáltica em mu-
nicípios do Paraná são execu-
tadas com o apoio técnico da

empresa Dalcon Engenharia
Ltda., vencedora de licitação
realizada pelo Tribunal.

Sob a supervisão de dois
engenheiros civis da COP (Co-
ordenadoria de Obras Públi-
cas), funcionários da empre-
sa contratada retiraram, em
Itaipulândia, 62 amostras de
pavimento com sonda rotati-
va e sete placas de 0,50m x
0,50m em locais definidos se-
gundo critérios técnicos.

O trabalho de coleta de ma-
teriais foi realizado de 3 a 7
de dezembro. Esses materiais
agora serão analisados em la-
boratório. A previsão é de que
os laudos técnicos sejam en-
tregues pela empresa ao TCE-
PR em janeiro. A partir daí,
os analistas de controle da
COP vão elaborar o Relatório
de Auditoria.

Temporal deixa rastro de destruição
Foz do Iguaçu - O clima en-

ganou até os institutos de mete-
orologia e um temporal atingiu
a região oeste do Paraná, deixan-
do um rastro de destruição, es-
pecialmente em Foz do Iguaçu.

Moradores registraram a fú-
ria do tempo. Foram menos de
cinco minutos com granizo e ven-
tos fortes, tempo suficiente para
causar um grande estrago.

Uma parede de vidro do ter-
minal de embarque de passagei-
ros da Rodoviária de Foz ficou
em pedacinhos e um barracão

da Ceasa foi completamente des-
truído. Árvores caíram em vá-
rios pontos da cidade e os semá-
foros pararam de funcionar.

A Defesa Civil de Foz não di-
vulgou o número de ocorrências.

Em Cascavel, o vento tam-
bém foi forte, mas o registro de
estragos foi menor. Até o fecha-
mento desta edição havia infor-
mação apenas de uma árvore
que caiu no cruzamento da Rua
Nereu Ramos com a Rua Vitó-
ria, o destelhamento de uma
sala na sede do Corpo de Bom-

beiros e parte da estrutura de
um posto de combustível perto
da Rodoviária ficou danificada.
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SEU CELULAR PARA VER IMAGENS
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Matelândia - O acusado
pelo assassinato do engenhei-
ro elétrico Igor Feriato, de 27
anos, vai a júri popular na
manhã desta quinta-feira (13)
no Fórum de Matelândia. O
réu José Barbosa Macedo, co-
nhecido como Cuíca, de 35
anos, é acusado de homicídio
qualificado. O crime aconte-
ceu em 12 de maio de 2016.

Serão ouvidas seis testemu-
nhas de acusação e uma de
defesa do réu. O advogado da
família da vítima, Antônio
Carlos Brandão, acredita na
condenação: “Tenho certeza
quase absoluta da condena-
ção. Todos os argumentos que

Mãe de rapaz assassinado espera
encontrar a paz após júri de acusado

ele usar serão desmentidos no
Tribunal do Júri”. A senten-
ça deve sair até o fim da noite
desta quinta-feira.

Igor era filho único e havia
completado 27 anos dez dias
antes de ser morto. A mãe dele,
Tânia Maria Feriato, vai acom-
panhar o julgamento e diz qie
a família espera por justiça.
Ela conta que a família foi de-
vastada com a morte de Igor e
que espera justiça: “Não quei-
ra saber como é difícil respi-
rar depois de perder um filho.
Espero que a justiça seja feita
e nos traga paz. É um desejo
da mãe que sofre muito com a
perda de um filho de modo tão

cruel. Nós esperamos realmen-
te que a justiça não falhe. Que
tirem esse ser de circulação
para que outras mães não pas-
sem por isso”.

O CRIME
O engenheiro Igor Feriato

foi encontrado morto com dois
tiros de calibre 38 na região
conhecida como Linha Alegre.
Moradores da comunidade re-
lataram que ouviram os dis-
paros de arma de fogo volta
da 1h do dia 12 de maio de
2016. O veículo da vítima, um
Fiesta com placas de Londri-
na, foi encontrado mais tarde
na localidade de Ouro Verde.

Assis Chateaubriand - O
Município de Assis Chateau-
briand decretou luto oficial de
três dias pela morte do empre-
sário Jaime Haraki, de 69
anos, assassinado na manhã
dessa quarta-feira em seu es-
tabelecimento comercial, na
Rua Liberdade. “Consideran-
do os relevantes serviços pres-
tados como comerciante para
o desenvolvimento do nosso
município e o exemplo de ci-
dadão, esposo, pai e avô [...]
Fica lavrado o Voto de Pesar
e declarado Luto Oficial por
três dias em todo o território
do Município”, diz o decreto

assinado pelo prefeito João
Aparecido Pegoraro.

Pela manhã, as bandeiras
do Paço Municipal foram has-
teadas a meio mastro.

Jaime Haraki era um dos
pioneiros da cidade de Assis
Chateaubriand. Era Rotariano
e atuante na Colônia Japone-
sa, ele também foi presidente
da Aciac (Associação Comer-
cial, Industrial e Agropecuária
de Assis Chateaubriand).

O CRIME
O empresário Jaime Haraki

foi encontrado morto na sua
empresa, no Centro de Assis,

na manhã de ontem. Jaime
costumava abrir a loja antes
do sol nascer para o recebi-
mento de produtos. Confor-
me informações preliminares
da polícia, ele teria sido alvo
de assaltantes por volta das
6h, e alvejado. Não foi divul-
gado o que foi roubado. O
corpo foi encontrado pelos
funcionários às 8h.

A Polícia Civil trabalha ini-
cialmente com a possibilidade
de latrocínio - roubo seguido
de morte -, mas não foram di-
vulgados detalhes sobre a in-
vestigação ou possíveis suspei-
tos do crime.

Empresário é morto por ladrões
e prefeito decreta luto oficial

Dívida Líquida é a maior dos últimos 11 anos
O presidente Jair Bolsonaro (PSL) irá herdar dos últimos go-
vernos a maior Dívida Líquida do Setor Público (DLSP) desde

dezembro de 2006. O dado consta no atual Relatório de
Acompanhamento do Instituto Fiscal Independente do Sena-
do. O documento aponta que a expansão do Produto Interno
Bruto ao longo dos últimos sete trimestres (entre março de
2017 e setembro de2018) ainda não foi suficiente para le-

var a economia de volta ao nível observado no pré-crise
(que corresponde ao primeiro trimestre de 2014).

Derrapagem
Representantes da ANTT admitiram casos de assédio moral
e falta de estrutura para os servidores, em audiência com o

Ministério Público do Trabalho (MPT).

Montante
A Dívida atingiu 53,26% em
outubro de 2018, ante
52,15% em setembro e
50,65% em outubro de
2017. Apesar do cenário de
estagnação, o estudo indica
ligeira recuperação do consu-
mo das famílias, impulsiona-
da pela melhora de crédito.

Indústria
O Instituto projeta os seguin-
tes índices de crescimento da
economia para os próximos
anos: 2,3% em 2019 e 2,4%
em 2020. A estagnação do
setor da construção civil, em
um patamar ainda 30,6% dis-
tante do nível pré-crise, con-
clui o estudo, “tem dificultado
a recuperação da indústria e
dos investimentos”.

Desemprego
A taxa de desemprego está
diminuindo lentamente, situ-
ando-se em 11,7% em outu-
bro. Mas a geração de vagas,
conforme o relatório, está
concentrada, em maior medi-
da, no mercado informal e no
trabalho por conta própria.

PF
O presidente do Sindicato
dos Policiais Federais no Dis-
trito Federal, Flávio Werneck,
espera que a visita que o
presidente eleito, Jair Bolso-
naro, fez ontem ao COT (Co-
mando de Operações Táticas
da Polícia Federal), se expri-
ma como reconhecimento ao
trabalho no combate ao nar-
cotráfico e à corrupção.

Lei Orgânica
Que não seja somente de
cortesia, mas que se traduza
em atitude, diz Werneck ao
lembrar que a PF é composta
por policiais federais desmo-
tivados: “Se o novo governo
quer prestigiar a categoria,
nossa sugestão é que seja
finalmente encaminhada ao
Congresso uma Lei Orgânica
que discipline as atribuições
de toda a corporação”.

Alinhados
Dirigentes de par tidos ali-
nhados com Jair Bolsona-
ro (PSL) negam que a rela-
ção com o novo governo
será à base do “toma lá,
dá cá” com a barganha de
cargos em troca de apoio
no Congresso.

Diretrizes
O senador e governador elei-
to de Goiás, Ronaldo Caiado
(DEM), diz que o partido e o
Governo Bolsonaro vão ali-
nhar diretrizes e ações em
torno dos projetos importan-
tes para o País: “O Demo-
cratas tem uma noção clara
do momento político que nós
estamos vivendo”.

Cláusula
Com a incorporação do PRP
ao Patriota por causa da clá-
usula de desempenho, parla-
mentares eleitos decidiram
deixar a nova legenda. Júnior
Mano, eleito pelo Ceará, vai
para o PR; deputada Kia Ki-
cis, eleita pelo DF, sem des-
tino. O senador Jorge Kajuru
(GO) ficará na nova legenda.

Surpresa
A ex-deputada de Alagoas
Rosinha da Adefal estava co-
lhendo apoio para indicação
a secretária Nacional dos Di-
reitos da Pessoa com Defici-
ência e, ao abordar o depu-
tado Jean Wyllys (Psol-RJ),
escutou, surpresa: jamais
faria indicação para esse go-
verno, mas sendo você abro
uma exceção.

Cabide
Senador Ataídes Oliveira
(PSDB-TO) responsabiliza o
Sistema S pela baixa qualifi-
cação da mão de obra no
Brasil. Lembra que entidades
como Sesc, Senac, Sesi e
Senai receberam R$ 44 bi-
lhões nos anos de 2015 e
2016: “É um cabide de em-
prego. Só a folha de paga-
mento do Sistema S hoje, eu
acredito, deve ter superado a
casa dos R$ 10 bilhões”.

Transparência
O tucano acrescenta que o
Sistema S caracteriza-se pela
falta de transparência e “por
uma série de práticas conde-
náveis, como assinar a maio-
ria dos seus contratos por
meio de não exigência ou dis-
pensa de licitação”.

Na praia
O ex-presidente José Sarney
decidiu que não irá à posse de
Jair Bolsonaro, dia 1º de janei-
ro. Passará o Natal e o Révei-
llon com dona Marly, que con-
valesce de problemas de arti-
culação, e parte da família.
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Fiep e Fecomércio
divulgaram projeções
onde estimam
avanços importantes
para os últimos
anos no estado

Toledo - Os últimos anos
não têm sido fáceis para a in-
dústria do Paraná. No oeste
do Estado, considerando as
33,5 mil plantas nas micror-
regiões de Cascavel, Toledo e
Foz do Iguaçu que empregam
cerca de 82 mil pessoas com
carteira assinada, o último
triênio foi de demissões, enxu-
gamento de gastos, pé no freio
com os investimentos, caute-
la, adiamento de planos e
muita incerteza.

Depois da frustração de
2018, o ano 2019, pelo que se

Prontos para retomar

Comércio cresce e indústria tem
melhor expectativa em 5 anos

desenha, será um ciclo promis-
sor. Ao menos os empregado-
res estão com planejamento
afiado para que isso ocorra.

Essa foi a tônica de uma
espécie de balanço anual e de
projeções e expectativas divul-
gados ontem pela Fiep (Fede-
ração da Indústria do Estado
do Paraná). Desde 2013 os
empresários paranaenses não
se mostravam tão otimistas
quanto agora.

Questionados sobre a expec-
tativa de suas empresas para
o ano de 2019, 81% dos con-
sultados em todo o Paraná
responderam estar otimistas
com o ano que se aproxima.
Um índice assim não era vis-
to desde 2013, no auge da ge-
ração de emprego e em pleno
crescimento econômico. Ape-
nas 18% disseram estar cau-
telosos, mas sem uma opinião
definida, enquanto menos de
1% disse estar pessimista com

 No cenário nacional, a
CNI (Confederação Nacio-
nal das Indústrias) estima
um crescimento de toda a
economia de 2,7%, dado que
pode ser traduzido em nú-
meros no detalhamento da
expectativa de avanço do
industrial pelo Paraná.

A 23ª edição da Sonda-
gem Industrial divulgada
pela Fiep revela que, en-
tre os otimistas, 37% pre-
veem aumento de vendas,
36% confirmaram que fa-
rão investimentos e 27%
que devem aumentar as
contratações de trabalha-
dores ano que vem.

Quanto aos pessimistas,
que representam 0,81%
dos ouvidos, este é o me-
nor índice desde 1996. “Os
leves sinais de recupera-
ção da economia ao longo
de 2018 e, principalmente,
a definição do quadro elei-
toral trouxeram de volta
o otimismo dos industri-
ais”, explica Edson Cam-
pagnolo. “Esse novo cená-
rio abre uma grande opor-
tunidade para a realização
de reformas que melhorem
o ambiente de negócios no
Brasil e isso se reflete no
aumento da confiança dos
industriais, com boa par-
te deles inclusive preven-
do novos investimentos
para 2019”.

Para o ano que vem, a pri-
oridade do industrial será o
foco no cliente. Essa foi a
estratégia escolhida por
38% dos entrevistados. O
desenvolvimento de negóci-
os vem em segundo lugar,
com 35%, e outros 20% res-
ponderam que pretendem
avançar em desenvolvimen-

o novo ano.
Em 2013, 84% dos empresá-

rios consultados acreditavam
que 2014 seria um bom ano
para a economia. Para se ter
uma ideia, no ano passado
esse índice era de 64%.

PÚBLICO-ALVO
Para a pesquisa foram ouvi-

dos 620 indústrias de todas as
regiões do Paraná e de todos
os portes, sendo 425 delas com
matriz no Estado. Segundo a
Fiep, as empresas ouvidas são
responsáveis pela geração de
75,7 mil empregos. “Acredita-
mos de fato, pelo cenário que
se desenha, que teremos um
ano de 2019 muito melhor do
que foi 2018. Esperávamos
uma recuperação econômica
para este ano que não foi al-
cançada”, afirma o presidente
da Fiep, Edson Campagnolo.

 JULIET MANFRIN

 O comércio paranaense
está saindo da crise e mantém
a recuperação positiva no acu-
mulado do ano até o mês de
outubro. É o que mostra o
resultado da Pesquisa Con-
juntural do Comércio do Pa-
raná, realizada pela Fecomér-
cio PR (Federação de Bens,
Serviços e Turismo do Para-
ná), que aponta 6,53% de
acréscimo nas vendas.

Boa parte do resultado po-
sitivo de outubro, comparado
a setembro, é devido ao Dia
das Crianças, já que as ven-
das em relação ao mês de se-
tembro foram 4,57% superio-
res. Puxadas pelos setores de
livrarias e papelarias, que
cresceu 11,99%, lojas de de-
partamentos, com 10,07% e
calçados 4,67%.

O resultado do acumulado
do ano foi impulsionado tam-
bém pelo aumento do setor de
materiais para construção, que
faturou 20,94% a mais que em
outubro do ano anterior. O
mesmo aconteceu com as lojas
de autopeças, que aumenta-
ram as vendas em 20,72%, as
concessionárias de veículos,

16,31%, o setor de óticas, cine-
foto-som, com 11,62% de au-
mento, supermercados, 4,04%,
lojas de departamentos, 4,51%,
e combustíveis que cresceram
suavemente 0,66%, refletindo
em 7,07% nas vendas compa-
radas a outubro de 2017, fir-
mando o crescimento das ven-
das acumuladas do ano.

O nível de emprego cresceu
0,34% e a folha de pagamen-
to, 3,11%.

POR REGIÕES
O acumulado regional man-

teve destaque para a região

oeste, que apresentou vendas
15,84% maiores que do mesmo
período do ano anterior, segui-
da por Londrina, que cresceu
11,28%, Curitiba com 3,59%,
Maringá com 1,47%, e a região
sudoeste, com queda de 3,29%.

No oeste, chama a atenção
o crescimento de 54,4 das ven-
das pelas concessionárias de
veículos, segmento que cresceu
49,7% em Maringá e 34,5% em
Londrina. Esses números re-
fletem o aumento no crédito e
na confiança do consumidor
nas aquisições para pagamen-
to em longo prazo.

to e inovação de produtos.
Outro item que chama a

atenção é a intenção do in-
dustrial de contribuir para
desenvolver e aumentar a
satisfação do quadro de co-
laboradores como principal
estratégia do ano, com
19,5%, e de 18,5%, respec-
tivamente. “Durante esse
período de crise, pelas
imensas dificuldades en-
frentadas pela maioria das
empresas, a prioridade dos
industriais era manter
vivo seus negócios. Agora,
com um cenário mais favo-
rável, eles voltam a se pre-
ocupar mais com o aprimo-
ramento de seus negócios
e o investimento na satis-
fação e na qualificação dos
colaboradores é um aspec-
to importante dessa estra-
tégia”, diz Campagnolo.

PRODUTIVIDADE
Com relação aos investi-

mentos, estão no topo da
lista do empresário a apos-
ta em melhorar a produti-
vidade e os processos, com
34% das opiniões divulga-
das. Seguem ainda entre as
prioridades o investimen-
to em tecnologia (32%) e o
aumento da capacidade
produtiva, com 30%. De-
senvolvimento de produtos
vem logo em seguida, com
29%, e qualidade foi cita-
da em 27% das respostas.

Outro dado que chama a
atenção do levantamento é
que, ao serem consultados
como enfrentam a concor-
rência, tanto do mercado
interno quanto do externo,
a melhor alternativa apre-
sentada foi o do enxuga-
mento dos gastos.

 Valorização do cliente,
inovação e aprimoramento

Vendas no comércio no oeste lideram ranking estadual
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Di Grassi inicia campanha pelo bi
Em busca de mais um recorde. É assim que Lucas Di Grassi começa a temporada 2018/2019
do Campeonato Mundial de Formula E (carros elétricos), que abre o torneio neste sábado, em

Ad Diriyah, nos arredores de Riade, capital da Arábia Saudita. Será a primeira das 13 corridas a
serem realizadas em 12 cidades de cinco continentes até o fim do torneio, no dia 14 de julho,
quando haverá a rodada dupla em Nova Iorque (EUA). A prova marca também o início da luta do
brasileiro pelo bicampeonato de uma categoria da qual Lucas permanece como o principal piloto
da história. Com um título de campeão (2016-2017), dois vices (2015-2016 e 2017-2018) e
um terceiro lugar (2014-2015), Di Grassi é detentor da maior parte dos recordes da categoria.

Líder da categoria 2B, sem os
descartes, o cascavelense Felipe
Carvalho vai a Curvelo, em Mi-
nas Gerais, para ser campeão do
Turismo Nacional. Sem os cinco
descartes obrigatórios, Felipe
tem 423 pontos, contra 366 de
Carlos Machado. O piloto da
equipe Sensei será o único cas-
cavelense na etapa de encerra-
mento da temporada.

Felipe diz que fez as contas e
precisa de dois terceiros e dois
quarto lugares nas quatro provas
de Curvelo para ser campeão. Mas
seu pensamento é ganhar a etapa
para coroar a conquista do títu-
lo. “Vou para cima, vou para ga-
nhar. Ganhando a primeira pro-
va já abre caminho para buscar a
vitória nas outras. Tudo depende
só de nossas forças. Vamos fazer
aquilo que sempre fizemos e vol-
tar a Cascavel como campeão”,
completa Felipe Carvalho.

Arrancada
A Copa Paraná de Arrancada
na Terra termina domingo,
com a realização da quinta
etapa em São José dos
Pinhais.

Felipe Massa
Felipe Massa estreia neste
sábado na Fórmula E,
quando disputa o GP da
Arábia Saudita. Ele diz que
nada que aprendeu na
Fórmula 1 será aplicada na
nova categoria. É tudo
diferente.

Aluguel
O Brasileiro de Kart, a ser
disputado em julho, em
Cascavel, já aquece o
mercado imobiliário. Muitas
equipes irão se instalar na
cidade a partir de janeiro e
já procuram casas para
alugar para mecânicos e
preparadores.

Felipe Carvalho vai a Minas para
ser campeão do Turismo Nacional

Pos.Piloto .............. Pontos

1º) .. Felipe Carvalho .......423

2º) ..Carlos Machado ......366

3º) .. André Jacob ...........359

4º) .. Alisson Nurnberg/João

Paulo Naumes ...............303

5º) ..Diogo Lapena..........252

6º) ..Wenes Oliveira de

Carvalho ........................188

7º) .. João Lemos’ ...........141

8º) ..Mario Garibaldi Filho 138

9º) .. Ivan Maximiliano .....113

10º) Rafael Fernando

Colombari ......................100

Trinta e três corridas ofici-
ais em 2018, 20 poles, 18 vitó-
rias e 61 troféus. Por incrível
que possa parecer, esse currí-
culo extremamente vitorioso
é de um jovem piloto de kart
de apenas sete anos de idade,
Filipe Vriesman, que reside
em Carambeí, a cerca de 140
quilômetros de Curitiba.

Pequenino, ele participa de
sua primeira temporada na
Mirim, a primeira na escala de
categorias do kartismo brasi-
leiro, e disputa as principais
competições do esporte no País.

Em Londrina, no início do
ano, Filipe Vriesman disputou
e venceu o Open do Sul-Bra-
sileiro e próprio Campeonato
Sul-Brasileiro, o terceiro na-
cional mais importante do
Brasil. Em julho, no Kartó-
dromo Granja Viana, depois
de uma ótima preparação du-

rante o Open, ele se sagrou
vice-campeão brasileiro em
meio a um grid composto por
16 dos melhores pilotos de sua
categoria no Brasil.

Na cidade de Pato Branco,
Filipe Vriesman disputou dois
eventos, o Open do Paranaen-
se e o Campeonato Paranaen-
se, sagrando-se campeão da
Mirim em ambos as competi-
ções. Em Caçador (SC), o pi-
loto de Carambeí participou
do Campeonato Catarinense e
foi o vice-campeão.

Filipe Vriesman disputou
também os dois campeonatos
mais importantes de São Pau-
lo, certamente o centro do
kartismo nacional, para onde
vão todos os pilotos que bus-
cam uma carreira de sucesso.
Na Copa São Paulo Light, o
jovem piloto foi campeão da
Mirim Rookie, reservada aos

pilotos estreantes na catego-
ria, e terceiro colocado na
classificação geral. E na Copa
São Paulo Granja Viana ele se
sagrou vice-campeão.

Em outubro, competindo
em Minas Gerais, Filipe Vri-
esman conquistou seu segun-
do título nacional em apenas
um ano de participação no
kartismo ao vencer a Copa
Brasil, o segundo mais impor-
tante na escala de eventos do
esporte no Brasil.

Por fim, nas últimas semanas,
o talentoso piloto - que ganhou
da Engine Studio uma pintura
personalizada em seus dois ca-
pacetes - venceu mais dois cam-
peonatos: a Copa SPR Light,
disputada no Kartódromo Beto
Carrero, em Penha (SC), e a
Copa Super Paraná, realizada no
Kartódromo Raceland Interna-
cional, em Pinhais (PR).

CLASSIFICAÇÃO
DA CATEGORIA 2B

Filipe Vriesman é o destaque do ano

Em 2019, um dos maiores
destaques do kartismo brasi-
leiro na atual temporada con-
tinuará a competir na Mirim,
em função da idade.

Aos 7 anos, Filipe Vriesman
acumulou 20 poles, 18 vitórias e
61 troféus em 2018

DIVULGAÇÃO

Felipe Carvalho será campeão com dois terceiro e dois quarto lugares em Curvelo
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Paranaguá
max 35
min 23

max 33
min 18

Maringá

Cascavel

Foz do Iguaçu

Londrinamax 35
min 20

max 31
min 18

max 31
min 18

Sábado
15/12/2018

Chuva

Céu claroQuinta
13/12/2018

Curitiba

FASES
DA LUA NOVA

05/01 - 23h29
CHEIA
22/12 - 03h41

MINGUANTE
29/12 - 06h34

CRESCENTE
15/12 - 09h49

Dia da Sorte Concurso: 087

07 09 10 15 18 21 22
JANEIROMÊS DA SORTE:

Federal
Concurso: 05344

1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

75.485
21.051
29.772
86.080
24.870

Megasena
Concurso: 2106

03 27 36 39 40 43

Timemania Concurso: 1268

07 17 43 45 65 70 72
TIME DO RORAIMA/RR

Dupla sena
Concurso: 1876

21 23 29 33 35 41
1º sorteio

08 22 23 30 42 50
2º sorteio

Quina
Concurso:  4849

33 34 43 44 46

Lotofácil
Concurso: 1749

02 04 06 09 12
13 15 16 19 20
 21 22 23 24 25

Concurso: 1926

02 10 12 17 18
28 32 33 36 44
46 50 58 64 67
68 69 71 75 99

Lotomania

max 29
min 17

Céu claroSexta
14/12/2018

Cascavel – Estádio que ain-
da precisa de adequações, mes-
mo tendo passado por uma re-
forma que custou mais de R$ 8
milhões há dois anos, o Estádio
Olímpico Regional Arnaldo Bu-
satto, em Cascavel, terá novo
TAC (Termo de Ajuste de Con-
duta) para poder receber jogos
em 2019, ano em que a cidade
terá pela primeira vez duas equi-
pes na elite do Campeonato Pa-
ranaense de Futebol.

Pelo menos é isso que se
encaminha depois de reunião
entre Secretaria Municipal de
Cultura e Esporte e Ministé-
rio Público. É que o TAC fir-
mado em 2017 já teve o prazo
estendido para 2018, e uma
terceira renovação só é possí-
vel com a concordância do MP.
Essa alternativa, entretanto,
é por “segurança”.

“O projeto para as rampas
já está pronto e a intenção é
começar a obra tão logo se fi-
nalize a licitação, que está no

Termo de ajuste de conduta

Cascavel encaminha novo
TAC para liberar Olímpico

prazo de homologação do con-
creto bombeado. Eu gostaria
de começar ainda este ano,
antes do recesso, mas o TAC,
assim que formalizar, irá nos
dar mais uns seis meses de se-
gurança, caso as coisas não
ocorram como imaginamos”,
explica o secretario de cultura
e esporte, Ricardo Bulgarelli.

O imbróglio no Estádio
Olímpico se dá na inclinação
das rampas de acesso do pú-
blico às arquibancadas. Ain-
da de acordo com Bulgarelli,
o Ministério Público pediu
confirmações de que o Muni-
cípio estaria buscando corri-
gir o problema: “foi oficiada
a Secretaria de Obras, solici-
tando cópia da licitação do
concreto bombeado e se terí-
amos mão de obra para o ser-
viço, o que também foi aten-
dido, com cópia do contrato
com a PIC [Penitenciária In-
dustrial de Cascavel], dos
apenados. Então, acredito

AMISTOSO
NO ESTÁDIO?
O próximo jogo no local
deverá ser já na próxima
semana, quando o FC
Cascavel tem amistoso
marcado contra o Ope-
rário, na quar ta-feira
(19). O jogo, inicialmen-
te, está marcado para o
centro de treinamento
do time cascavelense,
mas poderá ser realiza-
do no Estádio Olímpico.

Rampas das arquibancadas estão com inclinação fora dos padrões

Curitiba – O Atlético-PR
lançou sua nova identidade
visual na noite de terça-feira
(11) com mudanças significa-
tivas, sendo as mais significa-
tivas na grafia do nome do
time, no uniforme e no escu-
do, além de ter adotado um cão
como mascote, o FuraCão.

Na grafia, é agora Club
Athletico Paranaense, como
em sua fundação em 1924.
Já o escudo agora é forma-
do por quatro listras ascen-
dentes e a sigla CAP comple-
tando o formato.

“Dentro da nossa nova
identidade, a nossa proposta
também é resgatar o passado.
Começamos com Club Athle-
tico. Temos também que assu-
mir que o Atlético é o Atlético
Mineiro”, defendeu o presiden-
te do Conselho Deliberativo,

FÁBIO DONEGÁ

que não haverá problema,
mas oficialmente ainda não
recebemos a resposta do MP”.

Nova identidade do Atlético-PR
é passo rumo a “potência mundial”

Mario Celso Petraglia.
Já o presidente do rubro-

negro, Luiz Sallim Emed,
disse que as mudanças não
são tantas quanto viram os
torcedores, que se manifes-
taram na internet num mis-
to de misto aprovação e re-
púdio às novidades.

“A partir de agora é uma
nova marca, um novo visual,
mas com o mesmo espírito do
Furacão, da raça, da ambi-
ção, da briga, da ousadia.
Isso nós não vamos perder.
Modificam-se os costumes,
mas os princípios têm que
permanecer e isso vai perma-
necer para sempre com o Atlé-
tico”, garantiu o dirigente.

ATLÉTICO-PR

Nova camisa com o
novo escudo do CAP a

partir de 2019
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VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-186970.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-186969.

L-00 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-186971.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-186968.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-186667.

APARTAMENTO
Apto  Res. Cascavel, térreo, 3 qtos 
e d+ dependências, reformado com 
cozinha planejada, R$ 190.000, pode 
ficar locado, 99966-6699 CRECI 3999  

CI-186965.

APTO CAMBORIU / SC
Vende-se apartamento em Camboriú, 
03 suítes, 02 ou 03 vagas na garagem, 
prédio novo aréa central. F:(45) 43 
99962-9391(tim)  CI-187433.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-185831.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-186940.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-186949.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-186954.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua Olindo 
Periolo nº 741, 60m² com 2 quartos, 
sala e cozinha integradas, BWC 
Social, área de serviço e 1 vaga de 
garagem. R$ 500,00 F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI3149J  
CI-181245.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua Rio 
de Janeiro, 713. 138m² com sala, 
sacada com churrasqueira, cozinha, 
2 dormitórios, 1 suíte, BWC, área 
de serviço. R$850,00 + condomínio. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-181246.

V. MORETTI ALUGA
Apto localizado no Edifício Monte 
Alto, Rua Carlos de Carvalho, 4066, 
sala, cozinha, wc, 2 quartos e 1 suite, 
lavanderia, 1 vaga de garagem. 158m² 
de area total. Venda R$ 335.000,00. 
Locação R$ 1.600,00 + condomínio.F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-181243.

VENDE-SE APARTAMENTO
Edificio Le Monde, Centro, Cascavel/
PR  F: (45) 9 9971-2337  CI-187352.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-186966.

SERAFIM VENDE
 Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian serafim Creci 19806f  
CI-186943.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-186946.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-186947.

SERAFIM VENDE CASA
No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, fino acabamento, por apenas 
R$ 380.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-186930.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no florença medinto aprox 45m² 
sendo uma meia agua no fundo do lote
terreno inteiro 10 metros de frente por 
20 de fundo acima do nivel da rua por 
apenas 180 mil. F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-186931.

SERAFIM VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-186948.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
165.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-186932.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-186945.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-186942.

SERAFIM VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-186953.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-186951.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Alfeneiros nº 
342. 187 m² com 2 salas, cozinha, 2 
quartos, 1 suíte, BWC, edícula com 
área de serviço, 1 vaga de garagem 
coberta. R$ 1.000,00  . F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149J  CI-181242.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Marechal 
Cândido Rondon nº 1858. 131 
m² com sala, cozinha, 3 quartos, 
BWC, lavanderia, despensa, 1 vaga 
de garagem coberta. R$ 500,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J.  CI-181247.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na rua Fagundes 
Varela nº 942. Imóvel com 200 m², 
2 salas, Cozinha, 3 Dormitórios, WC 
social, lavanderia, 1 vaga de garagem. 
R$ 700,00F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-181252.

V. MORETTI VENDE
Casa - Santa Cruz - Rua Mawes, 
nº.1412, com 51,24m², 03 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço c/ churrasqueira, 01 vaga de 
garagem R$ 97.000,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-181248.

V. MORETTI  ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil, 
7201 - Centro, próximo ao Muffato. 
Imóvel com 48 m², sendo uma sala e 
um banheiro. R$ 1.500,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J.  CI-181249.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Rua 
Marechal Deodoro nº 4398, Claudete. 
Imóvel com 52 m² contendo uma sala e 
um banheiro. R$ 450,00 + condomínio 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-181253.

ÁREA 14 DE NOVEMBRO
4.633m², frente p/  Rua Souza Naves 
Sul, após o viaduto Petrocon, ao lado 
da Met. Turmina, R$ 1.150.000, aceito 
carro e parcelamento F: (45) 9966-
6699 CRECI 3999.  CI-186963.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-186964.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-186934.

SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre prox. rodoviária 
medindo 16x35,  sol da manha e sol 
da tarde nas laterais por apenas R$ 
360.000 F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianserafim.
com.br  CI-186935.

SERAFIM VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área 
de pasto, Mangueira e cercas boas. 
Valor pedido: R$ 2.100.000 localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-186938.

SERAFIM VENDE
Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-186955.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-186941.

SERAFIM VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-186933.

SERAFIM VENDE CHACARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-186937.

SERAFIM VENDE CHACARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-186952.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  
CI-186950.

SERAFIM VENDE FAZENDA
70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-186936.

SERAFIM VENDE SITIO
15 alq. na região de Cascavel com 
aprox. 78% da área mecanizada a 
4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-186939.

SERAFIM VENDE SITIO
16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-186944.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-186958.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-186962.

TERRENO NO COUNTRY
c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 962.000, aceita carros 
e parcelamento, 99966-6699 Creci 
3999.  CI-186961.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-186959.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-186960.

V. MORETTI ALUGA
Terreno localizado na Rua Erechim, 
esquina com a Rua Olavo Bilac. 
Imóvel com 2.000 m². R$ 2.200,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-181251.

VENDE-SE CHÁCARA
Em Cascavel, com 4.150m², toda 
murada, casa de madeira, salão de 
festas, várias árvores frutiferas, açude 
de peixe, playground. F: (45) 99999-
9976/ 99999-9696.  CI-186668.

VENDO TERRENO
Lot.Rio Branco(Braz Madeira),com 
360m², Rua Rio Bonito R$ 98.000, ou 
meio lote por R$ 55.000, F:(45) 99966-
6699 CRECI 3999.  CI-186967.

CONTRATA-SE MECÂNICO
 Mecân ico  de  Caminhões, 
( Indispensável entender de 
Freios e Suspensão), Interessados 
agendar entrevista F:(45)3036-
4550 c/ Cristiane  CI-187353.

CONTRATA-SE VENDEDOR
 Vendedor interno/ externo, c/ 
experiência, agendar entrevista 
pelo F: (45)3036-4551 Cristiane  
CI-187350.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-185842.

MASSAGEM
Estimulante, estresse, cansaço, 
r e l a x a m e n t o  c o r p o r a l ,  o t i m a 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 20:00h. 
F: (45) 99819-3352.  CI-187283.

MASSAGEM
Estimulante, terapêutica, relaxante, 
p/ stress, cansaço físico e dores  
musculares. Espaço Central. F:(45) 9 
9956-5803  CI-187401.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratoria para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
atendimentos aos feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766  CI-186876.

MASSAGEM RELAXANTE
Para stress, dores musculares, atend.
em  ambiente climatizado e hotel, 
limpeza de pele, atend.a domicilio, 
com horário marcado. F: (45) 99803-
9511/ 98815-1969.  CI-187346.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

ALDAIR OLIVO torna público que recebeu do 
IAP, Licença de Operação para AVICULTURA DE 
CORTE, implantada no LR 187, GL. 10, COL. PIN-
DORAMA, ESTRADA NEY BRAGA, Município 
de CAFELÂNDIA, Estado do Paraná. Validade: 
10.10.2024.

SÚMULA PEDIDO LICENÇA DE OPERAÇÃO 
DE REGULARIZAÇÃO

AMERICO CARDOSO FERNANDES torna público 
que requereu do IAP, Renovação de Licença Operação 
para PISCICULTURA DE ADULTOS, implantada no 
LR 53-J, 55-E, 53-I E 55-F, GL. PALMITAL, CARA-
JA, Município de JESUITAS, Estado do Paraná.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO REGULARIZAÇÃO

ANDERSON BORTOLATO E VALDECIR J. BOR-
TOLATO tornam público que receberam do IAP, Licença 
Operação para AVICULTURA DE CORTE, implantada no 
LR 05-A-2, 05-A-3 E 05-A-04, GL 03, COL “A” CAS-
CAVEL, MELISSA/PENHA, Município de CORBÉLIA, 
Estado do Paraná. Validade: 10.10.2024.

SÚMULA DE RECEBIMENTO LICENÇA PRÉVIA

EDSON PARIZOTTO, CPF N.º 023.565.079-06, torna 
público que recebeu do INSTITUTO AMBIENTAL DO 
PARANÁ – IAP, Licença Prévia para implantação de Lote-
amento Urbano, denominado “Loteamento Urbano Parizot-
to”, a ser implantado sobre o Lote Rural Urbanizado n.º 63, 
Perímetro Urbano do Distrito de Agrocafeeira, Município 
de Matelândia – PR, com área de 99.127,00 m².

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA DE INSTALAÇÃO

EDSON PARIZOTTO, CPF N.º 023.565.079-06, torna público 
que irá requerer ao IAP, a LICENÇA DE INSTALAÇÃO – LI 
– para implantação de Loteamento Urbano, denominado Lotea-
mento Urbano Parizotto a ser implantado sobre o Lote Rural Ur-
banizado n.º 63, Perímetro Urbano do Distrito de Agrocafeeira, 
Município de Matelândia - PR, com área de 99.127,00 m².

SÚMULA EMISSÃO LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO 

ERONI CARDOSO torna público que recebeu do 
IAP, Licenciamento Ambiental Simplificado para 
AVICULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 
38-A, GL. 10, COL. PINDORAMA, LINHA AN-
DRETTA, Município de CAFELÂNDIA, Estado do 
Paraná. Validade: 10.10.2024..
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SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

FRANCISCO ADEVENTE, torna público que reque-
reu do IAP, Renovação Licença Operação para PISCI-
CULTURA DE ADULTOS, implantada no LR 37-A, 
GLEBA 8-C, COL. PERUIBE, COM. NSA. FÁTIMA, 
Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE EMISSÃO DE
 LICENÇA PRÉVIA

HERICK EUCLIDES CARLUCCI, MAURO E. C. E OU-
TROS E SUELI S. CARLUCCI tornam público que recebe-
ram do IAP, Licença Prévia para AMPLIAÇÃO AVICULTU-
RA DE CORTE, a ser implantada no LR 13/A/A, GLEBA 23, 
COLÔNIA GOIOERÊ, FIGUEIRA, Município de QUARTO 
CENTENARIO, Estado do Paraná. Validade: 03.02.2020.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

HERICK EUCLIDES CARLUCCI, MAURO E. C. 
E OUTROS E SUELI S. CARLUCCI tornam público 
que requerem do IAP, Licença Instalação para AMPLIA-
ÇÃO AVICULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 
13/A/A, GL. 23, COL. GOIOERÊ, FIGUEIRA, Município 
de QUARTO CENTENARIO, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Mariana Veronez zanette, torna público que reque-
reu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Foz 
do Iguaçu, Licença Ambiental Simplificada para clínica 
veterinária, a ser implantado na Avenida Maceió, núme-
ro 2307, CEP 85.869-570, Jardim Ipê, no Município de 
Foz do Iguaçu, Estado do Paran

SÚMULA DE RECEBIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA

LATICÍNIO LANATA LTDA torna público que 
recebeu do IAP, a Licença Prévia para Fabricação 
de laticínios a ser implantada rodovia Braganey-
Iguatu, s/n km 01, área industrial, e lote rural 20 E 
3, gleba 08, colônia Cascavel, estrada Gazineu, 
Braganey estado do Paraná.
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SÚMULA DE EMISSÃO DE 
LICENÇA PRÉVIA

RIVELINO SKURA torna público que recebeu do 
IAP, Licença Prévia para AMPLIAÇÃO AVICULTU-
RA DE CORTE, a ser implantada no LR 117-B, GL 11, 
COL PINDORAMA, RIO VERDE, Município de CA-
FELANDIA, Estado do Paraná. Validade: 07.12.2019.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

RIVELINO SKURA torna público que requer do 
IAP, Licença de Instalação para AMPLIAÇÃO AVI-
CULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 117-
B, GL 11, COL PINDORAMA, RIO VERDE, Muni-
cípio de CAFELANDIA, Estado do Paraná.
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